
 

 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

Die Verwaltung beantwortet dem Gemeinderat zeitnah folgende Fragen: 

 
1.) Welches Nutzungskonzept ist für einen Neubau auf N 1 angedacht? 

 
2.) Ist bei einer Neubebauung daran gedacht, die im zweiten Weltkrieg und dann in der 

Wiederaufbauphase verlorengegangene Fassade mit dem herausragenden Barockturm 
sowie die das Gebäude umlaufenden Arkadengänge auf einen ansonsten modernen und 
zeitgemäßen Neubau zu integrieren? Und wenn nein, warum nicht? 
 

3.)  Ist der Abbruch des unter dem Stadthaus liegenden ehemaligen Bunker notwendig? 

 

Begründung: 

 

Seit einiger Zeit gibt es Informationen darüber, dass das Stadthaus auf N 1 nicht sanierungsfähig 

ist und daher abgerissen werden soll. Auch soll nach dem Neubau der Stadtbibliothek dieselbe 

aus dem Stadthaus ausziehen, womit eine wesentliche Nutzung entfällt. Dann sind nur noch der 

Ratssaal sowie das Oststadttheater sowie einige gastronomische und sonstige 

Handelsnutzungen im EG übrig, wesentliche Teile des Gebäudes sind dann ohne Nutzung. Das 

Nutzungskonzept aus den späten 80er Jahren erfüllt heutige Anforderungen nicht mehr. 

Gleichzeitig ist das Grundstück N1, direkt an den Paradeplatz anschließend, von herausragender 

Bedeutung für das Stadtbild Mannheims. Die Stadt Mannheim besitzt 50% der Immobilie, die 

anderen 50% sind in privater Hand.  

 

 

Mit freundlichen Grüßen 
 

   
Prof. Dr. A. Weizel H. Schmid C. Fuchs  C. Probst   
Vorsitzender stellv. Vorsitzender Stadträtin Stadtrat  

 

Mannheim, 16. Februar 2021 

Anfrage zur Sitzung des Gemeinderats am 16. März 2021 
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Oberbürgermeister der Stadt Mannheim 

Herrn Dr. Peter Kurz 

Rathaus E 5 

68159 Mannheim 


